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Association régie par la loi de 1901 

6, allée des Primevères - 95360 MONTMAGNY 
01 39 83 24 28 – http://www.villages-dogons.org 

 
 

   Compte rendu du CA de « Villages Dogons » du jeudi 20 janvier 2011 
 
Etaient présents : Pierre et Isabelle Masson, Philippe Mathy, Marie-Hélène Archimbaud, 
Serge et Catherine Fourny, Dominique Lutran, Elisabeth Aviles, Annick Prévost, Anne-Marie 
et Odile Frénehard. 
Etaient excusés : Alain Grandjean et Cyril Fiorini. 
 
Cette réunion est la première de l’année. Elle commence autour d’un verre et se termine par la 
galette des rois. Bonne année à tous et tous nos voeux à « Villages Dogons » ! 
 

1- Bilan de l’exercice sur quatre mois et demi : 
 

a) Réalisations : 
- La demande de prêt pour élever une clôture autour des jardins maraîchers de 

Siba a été très positive. Quinze personnes ont consenti un prêt pour un total de  
4100euros. La clôture est achevée, elle aura coûté 2700 euros. (Le différentiel                      
sera employé à d’autres projets).  
Puits de Ferro-Dirimbé : les travaux votés lors de l’AG ont commencé. Le 
devis est de 29 500 euros. 

- Le forage de Ferro, pour un coût d’environ de 12 000 euros, ne sera réalisé que 
si l’on rassemble le financement nécessaire d’ici juin 2011. 

 
b) Nouvelles demandes :  
- Moussa a été contacté par plusieurs groupes de femmes de Douentza pour des 

micro-crédits. 
- Une demande de puits a été formulée par un village de Bellas. 
- Les villageois de Koïra-beri nous demandent de les aider à creuser un nouveau 

puits. Celui qu’ils utilisaient vient en effet de s’effondrer. 
 
c) Adhésions : Nous avons, à ce jour, 99 adhérents. 
 
d) Finances :  
- On a 6000 euros en caisse.  
- Les ventes ont représenté 20 000 euros. 
- On a obtenu une subvention de 10 000 euros du Conseil Régional d’Ile-de-

France. 
- La ville de Montmagny devrait renouveler sa subvention annuelle de 4 500 € 
Cela nous fait 40 500 €. Il faudrait atteindre les 50 000 pour réaliser les projets 
votés en Assemblée Générale et effectuer les achats d’artisanat nécessaires au 
renouvellement du stock. 
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-    Pour la demande de subvention formulée auprès du CCAS d’EDF, les choses 
sont en cours. 
Nous aurions dû être contactés pour défendre notre demande par oral mais cette 
étape n’a pas eu lieu. Philippe a su que la commission chargée d’étudier les 
dossiers trouvait que notre devis, pour la réalisation d’un puits à grand diamètre, 
était « cher », par rapport aux devis habituellement fournis dans la région de 
Mopti. Il a argué de l’éloignement et de la complexité de la zone de chantier et, 
surtout, de la grande compétence et de la qualité du suivi des travaux que Moussa 
offre, grâce à son implication et sa parfaite connaissance des lieux et des habitants. 
Nous attendons le verdict de la commission qui doit se réunir le 8 février. 
 

II)  Voyage de Serge à Noël au Mali : 
 
Comme prévu, Serge a séjourné une semaine au Mali, durant les vacances de Noël. Il est 
resté cinq jours à Siba où il a été, à nouveau, fort bien reçu et a pu continuer de filmer le 
village et approfondir ses contacts avec les villageois. Ces derniers sont ravis de la 
réalisation de la clôture qui va permettre de protéger les futures récoltes maraîchères. Par 
ailleurs, la saison des pluies a été bénéfique et les récoltes de mil et de riz ont été bonnes. 
 
III)  Point sur la sécurité : 
 
Le Festival du Désert (festival de musique) s’est déroulé sans problème au nord de 
Tombouctou. La région de Douentza est très calme ; toutefois, depuis les derniers 
événements au Mali, les séjours touristiques y sont déconseillés par les autorités 
françaises. 
« Point Afrique » annule tous ses vols vers Mopti jusqu’à nouvel ordre.  
M et Mme Crampagne ainsi que Catherine annulent leur voyage de février. 
Nous regrettons tous cette nouvelle conjoncture qui ne sera pas sans conséquences sur nos 
échanges avec le Mali. 
 
IV)  Prochaines manifestations : 
 
a) Journées « Passions et Créations » début juillet à Montmagny. Serge a été 

contacté par Mme Constantin, adjointe à la Culture pour la ville. Le Conseil n’y est 
pas favorable, vu la période estivale et le fait que nous sommes déjà engagés sur six 
autres manifestations sur la ville cette année. 

 
b) Journées « Retour du Mali » en avril : 
Nous disposons de la Chapelle les vendredi 8 et samedi 9 avril. Serge, qui aura voyagé 
seul, aura probablement moins d’images pour rendre compte par un film. Pour garder, 
malgré tout, un temps de rencontre entre adhérents et sympathisants, nous optons pour une 
exposition-vente, comme à l’habitude, mais simplement le samedi après midi de 14h à 
19h avec projection sur petit écran du dernier film. Pierre propose, si une liaison Internet 
est envisageable, de mettre un ordinateur à disposition du public, pour consulter le site de 
notre association, qui, de l’avis de tous, est bien agréable et intéressant à consulter. 
 
c) 3 jours avec « Villages Dogons » en octobre : 
Nous disposons de la Salle des Fêtes de Montmagny du mercredi 5 octobre au dimanche 9 
octobre. 
L’an passé nous avons perdu de l’argent en organisant le repas. Cette année nous 
choisissons de nous concentrer sur l’exposition-vente qui sera ouverte durant trois 
jours. 
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Nous renonçons cette année au concert et au repas, mais proposerons des animations  
(atelier masques, conteur, musicien, chanteur...)  
L’exposition serait ouverte aux scolaires le vendredi. 
Le souhait serait d’inviter des artistes africanistes, peintres ou sculpteurs, à se 
joindre à nous. 
L’idée de consacrer une partie de l’exposition aux bijoux, aux perles et à leur histoire 
est retenue Les objets pourraient être enrichis de textes sur l’histoire des perles dans le 
commerce en Afrique. Serge possède plusieurs très beaux ouvrages et Martine a fait des 
recherches sur le sujet…   
L’idée d’un coin consacré aux jeux est également évoquée. Annick contactera 
l’association « A tous Jeux ».  
 
d) Les 10 ans de VD en 2012 
Une grande manifestation en 2012 pour fêter les 10 ans est toujours d’actualité. 
L’organisation demandera beaucoup de temps et d’énergie. La proposition de chercher un 
stagiaire (rémunéré) qui pourrait  s’y consacrer est une solution à creuser.     
 
La prochaine réunion du Conseil d’Administration aura lieu le jeudi 17 mars 
A vos agendas ! 
                                                                                                                                        

 
                                                                           Fait le 25 janvier 2011  
                                                                           Par Odile Frénehard, secrétaire. 


